

Las entidades agropecuarias, la representación/construcción de los intereses de las distintas clases y fracciones de clase en el agro pampeano y las disputas por la hegemonía durante la segunda mitad del siglo XX y comienzos del siglo XXI

Javier Balsa (IESAC, UNQ / CONICET, Argentina)

En el presente trabajo se procura analizar el papel de las distintas entidades agropecuarias en tanto formas de representación de los intereses (pensada en términos gramscianos como construcción) de las distintas clases y fracciones de clase presentes en el agro pampeano. En este sentido, se considerará la capacidad de elevar los reclamos corporativos al nivel de propuestas políticas que hayan logrado, o no, alcanzar el nivel de la disputa por la hegemonía, al menos, en términos de modelos posibles de desarrollo agrario. Todo este enfoque interpretativo será considerado en una perspectiva histórica, atendiendo a las formas en que estas clases y fracciones alcanzaron, mantuvieron o perdieron esta capacidad de entrar en la disputa hegemónica durante los distintos momentos históricos, pues muchas veces estos sujetos quedaron sin la posibilidad de construir una subjetividad crítica más allá del nivel de la crítica individual basada en el “buen sentido”.